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“我是汉阳区政协委员魏国，今天
我代表黄鹤楼酒业来招聘150人，欢迎
大家来黄鹤楼酿美酒！”2月25日，在
武汉人力资源产业园（汉阳集聚区）直
播室中，魏国、胡宝荣、彭建军等9位
委员化身带“岗”主播，线上招聘，吸
引了2万人次观看。

这是武汉市汉阳区政协组织的2月
份“基层协商日”活动现场。在这场线
上招聘活动中，83家企业提供就业岗
位 4000 余个，其中包括委员企业 56
家。针对不同求职群体，直播活动设服
务业、制造业、高新技术企业三个专

场。仅一天时间，企业收到求职简历万余
份，近2000人与用人单位达成初步就业
意向。

虎年伊始，汉阳区政协发起的“政协
委员进基层，知音圆桌在一线”工作就开
始了。从今年开始，区政协通过每月25
日的“基层协商日”，让215位委员深入
社区，为基层群众办实事、解难事、做好
事。

1月 25日，政协委员参与打通基层
治理的“最后一公里”，在与居民了解最
关切的问题中，提及率最高的问题就是开
年后的就业需求。

就业就是最大的民生。在委员们的建
议下，区政协将“虎年春风送岗位，政协
委员‘职’等你”作为2月份区政协“基
层协商日”主题。结合疫情防控要求，区
政协决定策划线上招聘活动，一方面发动
政协委员所在企业报送招聘需求，另一方
面联动人力资源局搜集汉阳区大型企业的
招聘信息，充实就业岗位。

2月 23日，区政协发布“虎年春风
送岗位，政协委员‘职’等你”招聘活动
预告，就引发了3万人点击关注热潮。

活动当天，线上，政协委员通过“单
位展示+直播带岗”的方式，从工作环

境、薪酬福利、品牌形象等方面推荐招聘
职位，与求职者深度互动、解惑答疑；线
下，政协委员下沉社区，发动社区居民群
众观看云招聘，做好联系对接工作，同时
积极参与社区疫情防控工作，捐赠防疫物
资价值20余万元。

区政协主席陈革鸿表示，区政协还将
继续发挥委员资源优势，打造好汉阳基层
治理“第四支队伍”，聚焦群众烦心事开
展基层协商，围绕重点工作策划主题活
动，在每月25日“基层协商日”上亮真
招、秀绝活、出实效，助力基层社会治理
和群众幸福生活。

春风送岗位 委员“职”等你
——记武汉市汉阳区政协2月份“基层协商日”活动

本报记者 毛丽萍 通讯员 蒋思维

2月24日1400，隶属于上海公
共外交协会的一隅办公区域内辟出的
小小会议室迎来了一张张“洋面孔”：
菲律宾驻沪总领馆的伊格纳西奥
（MR.Josel Lgnacia）、美国驻沪总
领馆的MS.Nicole Callram、意大利
驻沪总领馆的 MR.Francesco D’
Arelli……

30余位外方人员齐聚，为的是参
加在这里举行的一场“友艺之家”文化
沙龙成立暨迎春民俗文化主题活动。

“地方虽小，却是春意盎然。”上海市政
协副主席、上海公共外交协会会长周
汉民的一句开场白点出了此次活动的
主题。

周汉民介绍说：“融化在文化基因
中的中国春节，是根植在中国人血脉
中的文化认同和自信，是文化自觉所
汇聚成的民俗、民心、民意，也是中华
文明生生不息的根本凝聚力所在。”

此番受邀到场的外方嘉宾既有泰
国、菲律宾、意大利、韩国和新加坡等
国家驻上海总领事馆的官员，也有瑞
士、丹麦、法国、日本、以色列等国家在
沪企业的代表和他们的家人。因为工
作、生活在中国，对于春节和民俗，他
们中的大部分其实并不陌生。

虽然不陌生，但今天还是让老外们
大开眼界了。李曦萌(Simon Lich-
tenberg)迫不及待地把在“友艺之家”
的见闻和收获通过“微信朋友圈”传递
给他的朋友们，“今天太有‘艺’思了！”。
一不小心，李曦萌还打了个错别字。

是多有‘艺’思呀？且看——围绕
“春节和民俗”，上海市政协常委、上海政
协书画院画师张国恩展示了绘画表演，
市政协书画院副院长、上海女书法家联
谊会副主席徐梅展示了书法表演，上海
非物质文化遗产面塑传承人戚依平带来
了面塑，上海市工艺美术研究所高级工
艺美术师奚小琴演绎了剪纸……

活动现场充满着中华传统文化特
色和浓郁的民俗风情，“友艺之家”为
所有参与者送上了一份特殊的新春盛
宴，更带给大家全新的民俗文化体验。

借此活动，“友艺之家”也正式开门迎客了。作为一个文化沙龙，其由
上海市政协对外友好委员会指导，上海公共外交协会主办，宗旨是
尝试帮助一些希望对中国传统文化做些了解、学习、体验的在沪外
国朋友，搭建一个相互进行文化交流的平台。

上海市政协对外友好委员会相关领导表示：期待“友艺之家”文
化沙龙以自己的努力，持续为喜欢中国传统文化的各国友人们开辟
一个小小角落，提供一份小小机会，送去一片小小心意，在这里感悟
和体验中国文化的奇与特。
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本报讯（记者 韩冬 通讯员 王
宗强）“感谢政府和政协对我们农民工
的关心帮助，让我们在家门口就能找到
好工作。”2月22日，来自四川省宜宾
市高县来复镇响石村的返乡农民工李
健，在成功通过高县经开区企业面试后
兴奋地说。

每年春节前后都是企业用工的高峰
期，也是农民工就业的最佳时期。为解
决企业用工和返乡农民工就业问题，高

县政协充分发挥政协委员主体作用，下基
层、到企业，了解和收集外出务工人员就
业情况以及企业用工信息；利用春节期间
外出务工人员返乡较多的时机，开展高县
经开区用工企业实地观摩活动，让返乡人
员了解企业待遇、生活福利、工作环境
等，提高对本地企业的认知度。

县政协委员刘桂香是高县经开区党群
工作部部长，春节上班第一天，她就积极
参与到园区企业用工情况摸排工作中，通

过企业微信群、短信发布信息和上门服务
等方式，开展企业用工调查，全面掌握春
节后辖区企业岗位需求最新动态，并及时
向经开区纪检监察工委和企业服务中心报
告。在刘桂香的关心关注下，园区积极帮
助返乡后无法外出务工的农民工就近解决
就业问题。

廖天明委员积极协助自己所在企业
解决返乡农民工稳岗就业，让新入职一
年的农民工按时享受到了 《宜宾市促进

农民工就业创业八条政策措施》的就业
补贴。目前，企业已招聘农民工就业
320 人，申请企业就近就业补贴共计
2.4 万元；个人就近就业补贴兑现 26
人，3.12万元。

截至目前，在县政协和县人社系统
在县经开区联合开展的“我为群众办件
事”活动中，已累计支持15名农民工返
乡创业，创办经济主体8家，吸纳就业
人数2760人。

四川省高县政协着力开展“我为群众办件事”活动

实现企业用工和返乡就业“双赢”

共同 关注

本报讯（刘 晓 华 记 者
吕东浩）“高标准、高效率、高质
量做好‘一号提案’办理工作，
为推动大连‘两先区’高质量发
展提供强有力的水资源保障。”
2月 23日，大连市委副书记、
市长陈绍旺主持召开专题会
议，部署今年市政协“一号提
案”——《关于加快提升水资源
承载力，支撑和保障城市高质
量发展的提案》办理工作。

大连市政协“一号提案”于
2000年首次创立。20多年来，
每年于市政协全会期间产生的

“一号提案”，始终紧扣全市经
济社会发展的重大问题和人民
群众普遍关心的热点难点问题
建言资政，引起社会各界的广
泛关注，经市委书记阅批、市长
领办、市政协主席督办，办理落
实“一号提案”屡屡成为全市协
力攻坚的“一号工程”。

今年，“一号提案”同样得
到新一届大连市政府的“高规
格”办理。该提案由民盟大连市
委会、民建大连市委会、市政协
人资环委在市政协十四届一次
会议上联合提出，针对大连常
年严重缺水，且水资源总量逐

年递减的严峻形势，围绕加快
破解水资源承载力与城市高质
量发展不相匹配这一事关人民
福祉的现实矛盾，提出加强水
资源保护、加强水生态修复、加
强水环境治理三个方面的对策
建议。

“市政府领导班子成员要
带头抓落实，以办理‘一号提
案’作为重要抓手，不断提升我
市水资源承载力。”陈绍旺强
调，要紧盯“重点推进、难点解
决、时限要求”三个关键环节，
严格落实“定单位、定领导、定
人员、定责任、定时间、定效果”
工作制度，不断提升办理工作
规范化、程序化、精细化水平，
向政协委员和全市人民交上一
份满意的“水资源”答卷。

“资源性缺水是制约经济
社会发展的主要瓶颈之一。”
应邀参加会议的市政协主席
郝宏军希望各承办单位提高
政治站位，创新工作思路，
加强与市政协相关部门的沟
通交流、协调配合，通过

“一号提案”协商办理，为加
快推动“两先区”高质量发
展贡献智慧和力量。

大连市政府专题部署“一号提案”办理工作

向人民交上一份满意的“水资源”答卷

本报讯（记者 张原）“2018年以来，
天津平均年地面沉降量减小65%，年最大
沉降量减小57%，年沉降量大于50毫米的
沉降严重区面积减小98%，尤其是2021
年超额完成年度防治目标，防治成效创历
史最好水平。”日前，记者从天津市规划资
源局了解到，天津市积极采纳政协建议，地
面沉降严重趋势得到根本扭转。

京津冀地区水资源严重短缺，大部分
地区深层承压地下水由于补给困难，开采
即超采，超采即沉降。天津市政协长期关注
此问题，组织委员持续调研提出建议。同

时，通过重点督办《关于进一步加强地下水
超采治理的建议》等重点提案，推进地面沉
降问题有效扭转。

委员们提出的调整天津产业结构及布
局、转换农业灌溉水源、严禁超采地下水等
建议得到重视，天津同时积极参与华北平
原联防联控工作等措施都有效控制了地下
沉降严重形势。

天津有关部门积极采纳政协建议，充
分发挥市、区两级控制地面沉降工作领导
小组协调作用，在规划编制中强化用水总
量和水环境容量刚性约束，依据《天津市

供水规划 （2020—2035 年）》 确定的目
标，优化生活、生态、农业、工业用水比例
和结构，提高水资源利用效率。严格控制地
下水开采，按照“应关尽关、关管并重、能
管控可应急”原则，去年在全市范围内关停
地下水机井1070眼，转换深层地下水0.1
亿立方米；大力推进新近系地热单井治理，
注销地热单井 37眼，正在补建回灌井 29
眼；加大农业节水力度，新建成高标准农田
27.1 万亩，其中高效节水灌溉面积 7.1 万
亩，实施耕地轮作休耕试点项目，共落实试
点面积3.61万亩。

积极采纳政协建议

天津地面沉降严重趋势得到根本扭转

本报讯 “既要
雪中送炭的温暖，也
要 雨 中 撑 伞 的 贴
心。”2月 25日，安
徽省委办公厅、省政
府办公厅、省政协办
公厅联合召开省政协
十二届五次会议提案
交办会，部署提案交
接和办理工作，要求
各承办单位坚持“先
协商后办理”“不协
商不办理”原则，积
极主动与提案者沟
通，努力寻求最大公
约数、增进最大共识
度，打造全过程民主

“直通车”。
多年来，安徽省

委、省政府高度重视
政协提案办理工作。
省委将提案办理工作
纳入综合考核体系，
省政府将提案办理工
作纳入对省辖市目标
管理绩效考核。各承
办单位通过不断健全
工作制度，完善办理
流程，加强督查督办，
认真研究和采纳代表
提出的意见和建议，推动解决了一大批重点
难点问题。截至2021年底，省政协十二届四
次会议全部818件提案均完成办理答复工
作，反馈满意率为99.5%。

据悉，安徽省政协十二届五次会议期
间，政协委员、政协各参加单位和各专委
会，围绕立足新发展阶段、贯彻新发展理
念、构建新发展格局、推动全省经济高质量
发展，共提交提案831件。经认真审查，立
案803件，立案率96.6%。

会议要求，各承办单位在继续发扬以往
好经验、好做法的基础上，制定新举措、探
索新方法，落实好“内容高质量、办理高质
量”“既要重结果、也要重过程”的要求，
进一步提高提案办理工作水平；努力做到办
好一份政协提案、解决一类问题，协商一
件、团结一片。 （刘甜甜）
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这几天，河北省唐山市乐亭县第三幼
儿园大班的默默小朋友非常开心，她得到
了喜欢已久的绘本。带给默默欣喜的是前
几天到她家进行家访的幼儿园园长杜金凤
和老师们。跟默默一样，全园幼儿都在老
师家访范围内。老师不仅和家长交流育儿
知识，还帮助51个困难家庭的孩子，解
决学习、生活方面的实际困难。

去年3月，唐山市政协委员、乐亭县
教育局局长张永涛发出开展“千名教师访
万家”长效主题教育实践活动倡议，年内

全县老师完成家访 10余万人次。今年寒
假，老师们冒着严寒继续家访。像杜金凤委
员一样，全县教育系统的政协委员们率先垂
范，和老师们一起在家访的道路上留下一串
串闪光的脚印。

李娅委员是乐亭县第三实验小学五年级
语文老师，也是班主任。家访前，李娅和老
师们反复商量，制定出详细清单，从“双
减”和“五项管理”政策、学校延时服务、
假期作业和阅读、锻炼身体等方面与家长深
入沟通交流。家访期间，他们与家长共同探

讨出“十颗获奖红星可以满足一个小心愿”
的鼓励“政策”，激励孩子们在学习生活中
明确目标，培养良好习惯。

“以家访促家教，用耐心换诚心。”县政
协委员、第三初级中学校长郭建军，把家校
共育理念融于家庭教育指导和学校管理工作
中。“七年级的学生刚刚适应初中生活，八
年级是初中承上启下的阶段，九年级学生即
将迎来中考。”寒假期间，郭建军参与并指
导20多位老师家访，针对不同阶段的学生
特点与家长沟通，共同帮助孩子成长进步。

张爱民委员是一名主抓高三教学教研工
作的老师，为帮助孩子们克服考试压力，他带
领教师进行了12个批次的家访。每到一个家
庭，他们细致地指导学生学习方法，帮助学生
制定复习规划，向家长传授如何做好家庭指
导、服务、陪护、心理疏导等方面的工作。在张
爱民指导下，班主任协调学科老师与部分偏
科学生结成对子，进行专门辅导。

“真情交流促成长，家校融通共育人”。
这是老政协委员、乐亭综合职校校长李世春
在家访活动动员会上提出的要求。老师们重
点关注2019级学生单招考试复习进度，并
就每位同学的具体情况提出合理化建议，做
好心理疏导。针对家长关心的实习、就业等
问题，进行详细解答。目前，综合职校5个
系部的218名教师对1600余名学生家庭进
行了家访，占全校学生总数的78%。

这个寒假，乐亭县各学段的学生和家长，
感受到来自学校的温暖。老师家访留下的串
串闪光脚印，引领孩子们更好走稳成长之路。

在家访路上留下闪光脚印
——河北省乐亭县政协教育界委员开展“千名教师访万家”活动

本报记者 高新国 通讯员 赵翠婷 石静

2月22日，重庆市政协副主席吴刚率市政协教科卫体委员
会部分委员走进渝北区，调研“2023年男足亚洲杯”场馆龙兴足
球场建设情况。在听取龙兴足球体育小镇规划情况介绍后，委
员们就高标准高质量办好亚洲杯赛事、加大足球小镇产业配套
政策支持、营造良好足球运动氛围等提出建议。 凌云 摄

营造良好足球运动氛围营造良好足球运动氛围

“看，视频要这样拍！”
2 月 25 日，广西壮族自治
区政协办公厅举办特邀委
员宣传员培训会，邀请资
深记者、编辑，对担任“特
邀委员宣传员”的住桂全
国政协委员进行新闻视
频、新闻图片拍摄培训。疫
情 防 控 常 态 化 背 景 下 ，
2020 年开始，自治区政协
创新开展全国两会“特邀
委员宣传员”行动，邀请住
桂全国政协委员担任“特
邀委员宣传员”，发动他们
积极撰写参会感受、委员
日记，拍摄委员履职照片
和视频等，充分展示住桂
全国政协委员新形象、新
风采。

覃文宇 肖亮升 摄““看看，，视频要这样拍视频要这样拍！！””


